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Aos dez dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às oito horas e vinte 1 

minutos, através da plataforma virtual Google Meet disponível no e-mail institucional da 2 

Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas – UNCISAL, reuniram-se os 3 

conselheiros para a Sessão Ordinária do Conselho Superior Universitário - Consu, 4 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: O Pró-reitor de 5 

Ensino e Graduação, presidindo a sessão, Prof. George Márcio da Costa e Souza; a Pró-6 

reitora de Extensão, Profa. Maria Margareth Ferreira Tavares; o Pró-reitor de Gestão 7 

Administrativa, Sr. Thiago Henrique Batista Rodrigues; a Pró-reitora de Gestão de 8 

Pessoas, Sra. Ana Maria Jatobá Correia Ramirez; a Supervisora do Hospital Escola 9 

Portugal Ramalho, Sra. Maria Derivalda Andrade; a Diretora do Centro de Ciências da 10 

Saúde, Profa. Sandra Adriana Zimpel; o Diretor do Centro de Educação a Distância, Prof. 11 

Vagner Herculano de Souza; o Diretor do Centro de Tecnologia, Prof. Gustavo Henrique 12 

de Figueiredo Vasconcelos; a Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – 13 

Categoria Titular, Profa. Simone Schwartz Lessa; a Representante docente do Centro de 14 

Ciências Integradoras – Categoria Adjunto (suplente), Profa. Maria Lucélia da Hora Sales; 15 

o Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Assistente 16 

(suplente), Prof. José Robson Soares Rocha; o Representante docente do Centro de 17 

Ciências Integradoras – Categoria Auxiliar (suplente), Prof. Luis Fernando Hita; a 18 

Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Adjunto, Profa. 19 

Pollyanna Almeida dos Santos Abu Hana; a Representante da Associação dos Docentes da 20 

Uncisal (suplente), Profa. Josefina da Silva Santos; o Representante do Corpo Técnico-21 

Administrativo – Nível Médio, Sr. Jeanderson Ferreira de Oliveira; o Representante 22 

discente do Diretório Acadêmico de Medicina, Acad. Edson Gabriel de Lima Lopes; a 23 

Representante discente do Centro Acadêmico de Enfermagem (suplente), Acad. Ana Aline 24 

Rodrigues Oliveira; a Representante discente do Centro Acadêmico de Fisioterapia, Acad. 25 

Islane Alessandra Alves Bandeira; a Representante discente do Diretório Acadêmico de 26 

Terapia Ocupacional, Acad. Isa Mariana Santos Silva; o Representante discente do 27 

Diretório Acadêmico dos Tecnológicos, Acad. Roselander de Lima Barros; o 28 

Representante discente do Diretório Central dos Estudantes, Acad. Maykon Wanderley 29 
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Leite Alves da Silva; o Representante da Federação das Indústrias do Estado de Alagoas, 30 

Dr. Alfredo Raimundo Correia Dacal. Demais Presentes: Ana Beatriz Paiva Oliveira, 31 

Representante discente do Diretório Acadêmico de Terapia Ocupacional (suplente); 32 

Luciano Nascimento Brandão, Representante discente do Diretório Acadêmico dos 33 

Tecnológicos (suplente); Flaviana Santos Wanderley; Ana Raquel de Carvalho Mourão; 34 

Maria do Desterro da Costa e Silva; Helena Rodrigues Câmara; Vivian Sarmento de 35 

Vasconcelos; Fernando Antonio Pedrosa Fidelis; Aline de Araújo Marques Mousinho; 36 

Alexsandra de Souza Pedrosa; Marisa Siqueira Brandão Canuto; Monique Carla da Silva 37 

Reis; Denise Cristina de Lima Barbosa; Graciliano Ramos Alencar do Nascimento; 38 

Leonides Silva Gomes de Mello; Williams Pacífico Araújo dos Santos; Iara Maria Ferreira 39 

Santos; Alessandra Bonorandi Dounis; Karini Vieira Menezes de Omena; Rafaela da Silva 40 

Cruz Sampaio; Elinalva Maria Lima de Araújo; Amanda de Mesquita Vasconcelos 41 

Fonseca, respondendo pela Coordenação Administrativa do CONSU. PAUTA: Posse dos 42 

representantes discentes do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos – DATEC: Roselander 43 

de Lima Barros (titular) e Luciano Nascimento Brandão (suplente). Devolutiva da Câmara 44 

Acadêmica: Apreciação da proposta de Projeto Pedagógico do Curso de bacharelado em 45 

Fonoaudiologia, posta no processo E:41010.0000029885/2022; Apreciação da proposta de 46 

Projeto Pedagógico do Curso de bacharelado em Terapia Ocupacional, posta no 47 

processo E:41010.0000030079/2022. Iniciando os trabalhos, Prof. George Márcio da 48 

Costa e Souza, presidindo a sessão, realizou a leitura da pauta e desejou feliz dois mil e 49 

vinte e três a todos. Deu posse aos novos conselheiros, explicando que os mesmos estavam 50 

fazendo parte do maior conselho deliberativo da instituição e passou a palavra aos 51 

empossados Acad. Luciano Brandão, o qual agradeceu e ao Acad. Roselander Barros que 52 

expressou gratidão em participar do Consu. O presidente em exercício destacou que 53 

coordenadores de núcleo e os coordenadores de curso ainda não foram reconduzidos, mas 54 

que a Sra. Amanda Mesquita contabilizou o quorum necessário para dar início à sessão e o 55 

Dr. Williams Pacífico complementou informando que os coordenadores que ainda não 56 

forma nomeados poderiam participar daquela sessão tranquilamente, só não teriam direito 57 

a voto. Dando continuidade quanto a devolutiva da Câmara Acadêmica, Prof. Vagner 58 

Herculano destacou que ambos os processos foram aprovados na Câmara e pelo NDE, que 59 

foram atendidas as especificações no tocante à legislação e a carga horária da extensão. 60 

Profa. Monique Reis solicitou apresentar a proposta de Projeto Pedagógico do Curso de 61 

bacharelado em Terapia Ocupacional pois teria aula às dez horas. Apresentando o 62 

documento, Profa. Monique Reis explicou houve a inserção de temáticas bastante 63 

importantes, como a questão da extensão e que o curso passou a ter cinco anos. Realizou 64 
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um breve histório relatando que as DCNs (Diretrizes Curriculares Nacionais) do Curso de 65 

Terapia Ocupacional funcionavam de acordo com as DCNs de 2002, que as DCNs de 2020 66 

tinham sido aprovadas no Conselho Nacional de Educação e estavam aguardando 67 

aprovação no Conselho Nacional de Saúde e que com essas mudanças a Uncisal não 68 

precisaria se adequar porque foram observados os diversos critérios estabelecidos no novo 69 

documento. Relatou que houve o aumento da carga horária, atendendo as necessidades do 70 

curso, além da curricularização da extensão, o que refletiu na integralização do curso que 71 

saiu de quatro para cinco anos, explicou que foi estudado o perfil do egresso, que foi 72 

trabalhado o texto da extensão dentro do curso e apresentou as recomendações da 73 

avaliação de dois mil e dezesseis quanto ao funcionamento do curso, explicou sobre a 74 

adequação do curso às políticas voltadas para saúde, educação e assistência social. 75 

Apresentou a matriz curricular dos cinco anos considerando os eixos em processo de 76 

trabalho, pesquisa em saúde, morfofuncional, saúde e sociedade, saberes e práticas em 77 

terapia ocupacional e atividades curriculares de extensão, explanando cada sobre um deles. 78 

Falou sobre os pré-requisitos estabelecidos e sobre a oferta de 8 (oito) eletivas com suas 79 

especificidades. Prof. George Souza parabenizou ao curso e ao NDE (Núcleo Docente 80 

Estruturante) pelo trabalho. Prof. Luis Hita parabenizou ao NDE pela tarefa árdua, 81 

verificou a falta de dois professores e, em relação a extensão disse que de acordo com uma 82 

Resolução do Consu, não poderia existir a disciplinarização da extensão e que a extensão 83 

deveria ser mais livre e autônoma, disse ainda que a Fisioterapia tentava recomendar uma 84 

carga horária por semestre mas que não era algo fechado e que era necessário ter muito 85 

cuidado com a questão da extensão para não engessar, por fim sugeriu que aquela fosse 86 

uma recomendação e não obrigatoriedade, a fim de não transformar ou confundir extensão 87 

com disciplina. Profa. Monique Reis explicou que estava com a lista dos professores 88 

faltantes e que corrigiria. Profa. Alessandra Dounis agradeceu pelas observações, relatou 89 

que a discussão sobre a extensão foi feita na Câmara Acadêmica e que em nenhum 90 

momento a ideia era disciplinarizar, destacou que a carga horária era completamente livre, 91 

falou a respeito da Resolução do Consu que tratou sobre a extensão e que entendia que a 92 

extensão precisava ocorrer em contato com a comunidade, com suas necessidades flexíveis 93 

e que a ideia era fazer vivências de extensão, sem carga horária teórica, portanto a 94 

necessidade de amarração de carga horária era baseada na fluidez do curso para ajudar o 95 

estudante a gerenciar o tempo quando fosse escolher a atividade de extensão que desejasse, 96 

tendo em vista que a carga horária era alta. Por fim, explicou que a intenção era manter o 97 

aluno com atividade de extensão no início ao fim do curso, pensando que o último ano era 98 

reservado aos estágios e que os discentes teriam tido contato com outras áreas e vivenciado 99 
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a flexibilidade de buscar projetos dentro de outras Universidades, conforme a resolução. 100 

Profa. Lucélia Sales parabenizou o curso pela concepção do Projeto Pedagógico, observou 101 

que no sumário não continha a contextualização da Uncisal e questionou se o curso iria 102 

adentrar na contextualização do PDI (Plano de Desenvolvimento Institucional). Profa. 103 

Alessandra Dounis explicou que o curso optou por dar uma enxugada no novo Projeto 104 

Pedagógico, entendendo que alguns itens estavam expostos no PDI e sobre as políticas 105 

estudantis, falou que tinha um item contido no documento que tratava da matéria. Quanto a 106 

questão do estágio e a tradição dos cursos de fonoaudiologia, fisioterapia e terapia 107 

ocupacional com o estágio integrado, Profa. Lucélia Sales disse que não encontrou a 108 

questão da interdisciplinaridade e a continuidade da integração, que na sua opinião essa 109 

temática talvez pudesse precisar de alguns ajustes, possivelmente em relação ao que estava 110 

descrito em razão do município de Maceió ter algumas restrições relativas ao estágio de 111 

saúde coletiva, mas que deveria pensar que outros municípios poderiam ter portas abertas 112 

para execução do estágio ou pensar em outras estratégias. Profa. Monique Reis falou que o 113 

curso trouxe um módulo específico de atenção básica e atenção primária de saúde dentro 114 

dos municípios como obrigatório no curso, quanto a condição do estágio integrado 115 

explicou que já tinham um tempo que não havia essa integração, que houve um desgaste 116 

muito grande em relação a isso, inclusive com participação da Coordenadoria Jurídica em 117 

reuniões para explicar a questão da integralização. Explicou que hoje o município de 118 

Maceió só permitia a presença do docente no campo de estágio se houvesse um preceptor, 119 

então alguns campos de estágio acabaram sendo retirados do local por não haver a 120 

presença de um terapêuta ocupacional. Profa. Lucélia Sales achou interessante destacar que 121 

a Pró-reitoria de Ensino e Graduação talvez mudesse fazer uma articulação com outros 122 

municípios para ampliar os convênios, a exemplo, Pilar. Profa. Monique Reis colocou um 123 

pouco da sua experiência, destacando que a articulação com municípios nem sempre era 124 

fácil em razão da locomoção do estudante e da presença do técnico no serviço. Reforçando 125 

a fala da Profa. Monique Reis, Profa. Maria Canuto falou que nas primeiras reuniões junto 126 

à Secretaria Municipal de Saúde, a Cojur e a Proeg, foram verificadas outras 127 

possibilidades, inclusive dos interiores e quando colocava a contrapartida do interior 128 

receber a Universidade e fornecer a forma de transporte para os alunos, o empecilho 129 

começava em razão da quantidade de vezes e quantidade de alunos para deslocar, mas que 130 

mesmo assim a Proeg estava vendo essa possibilidade com a contrapartida de outros locais, 131 

que não a Secretaria de Saúde, para ver uma forma de viabilizar.  Profa. Alessandra Dounis 132 

relatou que a discussão dos campos de estágio era de longas datas e a definição da 133 

Secretaria Municipal de Saúde de não permitir as inserções da Universidade fora do seu 134 
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núcleo de profissionais de cada unidade de saúde era antiga, mas que ainda não havia sido 135 

aplicada a Uncisal, no entanto de uns tempos pra cá a regulamentação foi feita e impactou 136 

de forma bastante importante no curso de terapia ocupacional, falou ainda que a 137 

Universidade tinha um termo de cooperação técnica, mas que não sabia se havia sido 138 

renovado e seria necessária uma nova pactuação, solicitou que a gestão da Universidade 139 

tentasse resgatar os espaços mediante uma pactuação com o município de Maceió, 140 

principal campo de estágio. Prof. George Souza explicou que a Universidade poderia fazer 141 

isso e precisaria verificar quais as dificuldades para viabilizar a melhoria. Para questão de 142 

socilização de informação, Sra. Derivalda Andrade falou que estava sendo realizado um 143 

processo de ordenamento das unidades de saúde mental da Uncisal e passaria por um 144 

processo de construção de novas estruturas, a exemplo, a emergência psiquiátrica com 145 

leitos de internamento. Explicou que a proposta junto a Braskem e PGE seria de adquirir 146 

residências terapêuticas nos CAPES e uma emergência psiquiátrica a ser construída no 147 

Jaraguá, que tinha a proposta de ser unidade escola com grande parte de salas de aula e 148 

auditório, então assim que o acordo fosse fechado começaria a realização de estudos para 149 

viabilização de abertura de campos de estágio para terapia ocupacional e práticas 150 

integrativas. Profa. Monique Reis ressaltou que o curso de terapia ocupacional se fazia 151 

presente dentro dos CAPES, no CAPES Casa Verde era junto com a Profa. Adriana Reis e 152 

no CAPES AD com o técnico do serviço Thiago Eudes. Prof. Luis Hita concordou com a 153 

fala da Profa. Lucélia Sales em relação a extensão e sugeriu a alteração do texto para que 154 

permitisse uma maior flexibilização em cima da realidade política que mudava ao longo do 155 

tempo. Apesar de ter posto no documento as possíveis mudanças em relação a questão da 156 

saúde coletiva na parte do estágio, Profa. Alessandra Dounis pediu que os conselheiros 157 

observassem que no item que falava nos cenários de prática tinha um parágrafo sobre a 158 

possibilidade de modificação, sendo elas flexíveis de acordo com as flutuações da política 159 

e com os convênios, falou que como a questão da saúde mental tratada pela Sra. Derivalda 160 

Andrade ainda não estava descrita no PDI e por isso não poderia incluir no documento, 161 

mas que entrava nesse parágrafo. Prof. George Souza e diversos conselheiros 162 

parabenizaram pelos trabalhos. Finalizadas as discussões, a proposta de Projeto 163 

Pedagógico do Curso de bacharelado em Terapia Ocupacional, posta no 164 

processo E:41010.0000030079/2022, foi aprovada, com as ressalvas pertinentes a 165 

flexibilização da extensão, com 11 (onze) votos a favor, 1 (uma) abstenção e nenhum voto 166 

contra. Profa. Monique Reis agradeceu ao NDE, com destaque a Profa. Alessandra Dounis, 167 

que conduziu de forma brilhante a reformulação do PPC (Projeto Pedagógico do Curso). 168 

Seguindo com a proposta de Projeto Pedagógico do Curso de bacharelado em 169 
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Fonoaudiologia, Profa. Marisa Canuto iniciou realizando um breve relato histórico, falou 170 

que o curso estava na matriz antiga e em virtude das novas DCNs e das Resoluções do 171 

Conselho Estadual de Educação foi necessário o aumento para cinco anos, explicou que o 172 

documento foi construído após diversas reuniões e destacou os detalhamentos nos eixos 173 

morfofuncional, saúde e sociedade, pesquisa em saúde, processo de trabalho, 174 

desenvolvimento humano e disciplinas eletivas de cada ano na matriz curricular. Falou 175 

sobre a questão das ações curriculares de extensão, citando a Resolução Consu nº 07/2019 176 

e a Resolução Consu nº 14/2022, esta última acrescentada na sessão da Câmara Acadêmica 177 

pela Profa. Margareth Tavares. Prof. George Souza parabenizou a professora e o NDE, 178 

disse que era um trabalho muito minuscioso em razão da compatibilização do Projeto 179 

Pedagógico com o PDI e as DCNs para a realidade do cotidiano do curso. Profa. Lucélia 180 

Sales parabenizou a apresentação do PPC, chamou a atenção para as políticas institucionais 181 

no âmbito do curso e as políticas voltadas a graduação e pós-graduação e questionou sobre 182 

a porcentagem das atividades complementares. Profa. Marisa Canuto esclareceu que as 183 

atividades complementares, segundo as DCNs, era até três por cento e, dez por cento 184 

mínimo obrigatório para curricularização da extensão. Finalizadas as discussões, a 185 

proposta de Projeto Pedagógico do Curso de bacharelado em Fonoaudiologia, posta no 186 

processo E:41010.0000029885/2022, foi aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a 187 

tratar, Prof. George Márcio da Costa e Souza, às dez horas e vinte minutos, agradeceu a 188 

todos, informou que Prof. Henrique de Oliveira Costa e Profa. Ilka do Amaral Soares 189 

estavam de férias e encerrou a sessão. Eu, Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, 190 

Coordenadora Administrativa do CONSU, lavrei a presente ata que após lida e aprovada 191 

deverá ser assinada por todos os conselheiros presentes à sessão. 192 

George Márcio da Costa e Souza______________________________________________ 193 

Maria Margareth Ferreira Tavares_____________________________________________  194 

Thiago Henrique Batista Rodrigues____________________________________________ 195 

Ana Maria Jatobá Correia Ramirez____________________________________________ 196 

Maria Derivalda Andrade___________________________________________________ 197 

Sandra Adriana Zimpel_____________________________________________________  198 

Vagner Herculano de Souza__________________________________________________ 199 

Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos ___________________________________ 200 

Simone Schwartz Lessa_____________________________________________________ 201 

Maria Lucélia da Hora Sales (suplente)_________________________________________ 202 
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José Robson Soares Rocha (suplente)___________________________________________ 203 

Luis Fernando Hita (suplente)_________________________________________________ 204 

Pollyanna Almeida dos Santos Abu Hana________________________________________ 205 

Josefina da Silva Santos (suplente)_____________________________________________ 206 

Jeanderson Ferreira de Oliveira________________________________________________ 207 

Edson Gabriel de Lima Lopes_________________________________________________ 208 

Ana Aline Rodrigues Oliveira (suplente)________________________________________ 209 

Islane Alessandra Alves Bandeira______________________________________________ 210 

Isa Mariana Santos Silva_____________________________________________________ 211 

Roselander de Lima Barros___________________________________________________ 212 

Maykon Wanderley Leite Alves da Silva________________________________________ 213 

Alfredo Raimundo Correia Dacal______________________________________________ 214 
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Representante docente do Centro de 
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Representante discente  do Diretório 

Acadêmico de Medicina 

Acad. Ana Aline Rodrigues Oliveira 
Representante discente do Centro 

Acadêmico de Enfermagem (suplente) 

Acad. Islane Alessandra Alves Bandeira 
Representante discente do Centro 

Acadêmico de Fisioterapia 

Acad. Isa Mariana Santos Silva 
Representante discente  do Centro 

Acadêmico de Fisioterapia 

Acad. Roselander de Lima Barros 
Representante discente do Diretório 

Acadêmico dos Tecnológicos 

Acad. Maykon Wanderley Leite Alves da 

Silva 

Representante discente do Diretório Central 

dos Estudantes 

Dr. Alfredo Raimundo Correia Dacal 
Representante da Federação das Indústrias 

do Estado de Alagoas 


